

Freiburg

Onlineforum gestartet

[22.10.2024] Gestern ist das Onlineforum zum Freiburger Beteiligungshaushalt gestartet. Bürgerinnen und Bürger können bis zum 8. November Vorschläge einbringen und mitdiskutieren, wie die Stadt ihr Budget gestalten soll.

Gestern (21. Oktober 2024) hat der neunte Beteiligungshaushalt der [Stadt Freiburg](#) begonnen. Wie die Stadt mitteilt, haben die Bürgerinnen und Bürger bis zum 8. November die Möglichkeit, über die Plattform www.mitmachen.freiburg.de Vorschläge zur Verwendung des städtischen Haushalts einzureichen und sich an der Diskussion zu beteiligen. Dieses Onlineforum dient als Vorbereitung für die Haushaltsberatungen des Gemeinderats im Frühjahr 2025.

„Unser Freiburg lebt vom Miteinander und den Ideen jedes Einzelnen“, betont der Erste Bürgermeister Ulrich von Kirchbach, der den Beteiligungshaushalt betreut. Die Bürgerinnen und Bürger sind laut der Stadt Freiburg daher aufgerufen, ihre Meinung zu äußern und ihre Prioritäten klarzumachen. Neu in diesem Jahr ist die Möglichkeit, Vorschläge zur Weiterentwicklung des Beteiligungshaushalts selbst einzureichen. Der Gemeinderat hat die Verwaltung beauftragt, alternative Konzepte zu prüfen, die durch diese Anregungen unterstützt werden sollen.

Um insbesondere die Jugend einzubinden, wird außerdem das Freiburger Jugendbüro aktiv: Es besucht Schulklassen, veranstaltet Mitmach-Aktionen mit Mitgliedern des Gemeinderats und informiert Jugendliche über den Haushaltsprozess. Zudem können Jugendliche ihre Ideen per E-Mail an das Jugendbüro schicken. Auf der Plattform freiburgxtra.de werden Updates zur Beteiligung der Jugend veröffentlicht.

Begleitend dazu bietet die Stadt auf ihrer [Homepage](#) Erklärvideos und umfassende Informationen zum städtischen Haushalt an. Außerdem zeigt dort ein [Rückblick](#), welche Vorschläge aus früheren Beteiligungshaushalten bereits umgesetzt wurden.

Der Doppelhaushalt 2025/2026 wird am 9. Dezember in den Gemeinderat eingebracht. Die Bürgerbeteiligungsergebnisse sollen im Frühjahr 2025 in die abschließenden Beratungen einfließen.

(th)

Stichwörter: E-Partizipation, Freiburg